
20220821—小組教材    不叫基督的十字架落了空 
恩典已降臨 

（生命河靈糧堂---天開了） 
 

將軟弱變為剛強 貧窮成為富足瞎眼得看見 
哀哭變為跳舞 一切山窪都填滿 

崎嶇成為平原 在神裡面充滿無限可能 
 

你的能力覆庇我 戰勝試煉和艱難 
我相信 你的恩典完全夠我用 

 
神的恩典已降臨 喜樂充滿我們中間 

在恩典深處，重擔都變為輕省 
 

神的恩典已降臨 喜樂充滿我們中間 
倚靠全能神，沒有難成就的事 

 

親眼看見祢 
（基恩敬拜音樂事工） 

 
有祢 我生命不一樣 有祢 我生命再燃亮 
有祢 我不害怕困難 有祢 我有滿足的喜樂 

 
我在 深處裡求告祢 祢在 天上聽我禱告 
祢是 我堅固避難所 我讚美祢直到永遠 

 
太陽還存 月亮還在 人要敬畏祢直到萬代 

我從前風聞有祢 現在我親眼看見祢 

 
主題經文：林前一:17-31 

    哥林多前後書是保羅寫給他第二次旅行佈道時所開拓、牧養的哥林多教會，他曾經在那裡待了一

年半。當他第三次旅行佈道來到以弗所時，聽到同工們帶來哥林多教會許多壞消息，保羅決定寫一封

信，託人帶去給這間教會的信徒，就是哥林多前書。既然是書信就牽涉到他們彼此之間的關係，更牽

涉到他們當時所發生的事件，簡單的說保羅當時寫這封信，一定有他的目的。當我們在讀哥林多前書

的時候，發現保羅言詞迫切，字裡行間充滿了對這個教會的擔憂、愛的叮嚀，好像一個父親看見乳臭

未乾的兒子自以為已經長大，但他所作的一切，看在成熟的父親眼裡，隱藏了許多危機並且將使他成

長的路扭曲。因此這個屬靈的父親不顧兒子對他的諸多不敬、論斷，仍然苦口婆心、鉅細靡遺地一一

澄清他在信仰路上的謬誤，為的是使他在主基督裡健康長大。當我們要同心建造教會的時候，這一卷

書信對我們的提醒格外重要，我們看見保羅那牧者的心腸，即便自己被論斷，但他不選擇逃避或放棄，

更超越自己個人感受，他注意的焦點不是小羊與他的關係，乃是更關注這些小羊的信仰生命有無與主

連結，單單得著基督的心持續建造並挽回這群走偏的小羊，為的是使他們能持守對十字架真誠的信

靠，直到主再來的日子。這真是一個充滿愛又負責任的好牧者。 

    從第一章 5-7 可以看出哥林多教會是一個外在蒙福的教會，因為他們在基督裡凡事富足，口才知

識都全備，在恩賜上沒有一樣不及人的。好像一間教會講道變化很多，音樂事奉人才濟濟，敬拜 fu

很棒，同工們恩賜很強，所作的事奉都很到位，但是三:1-3 保羅卻說他們在基督裡像是沒有長大的嬰

孩，只能餵奶不能餵乾糧，是屬肉體不是屬靈的。外在看似充沛華麗令人稱羨，但內在卻是忌妒紛爭，

凡事沒有為榮耀神而行，徒有恩賜卻沒有愛為根基，言語高大卻沒有權能，總合的說基督的十字架在

他們的生命中落了空，他們無法活出基督的生命來，以至於在教會中衍生出許多混亂。一至四章中保

羅針對教會中分黨結派的問題做了許多的論述，五至十一章針對當時教會中信徒生活的混亂一一指出

問題所在，面對各種問題當持守的原則。十二至十四章為教會指出一個積極的建造方向，就是務必以



愛為根基發展恩賜。第十五章特別針對教會中對復活信息的混亂，再一次澄清並論述死人將復活，否

則我們就吃吃喝喝吧!因為明天要死了。這樣的審判信息對於教會在混亂的世代中持守真理是很重要

的依據。 

    整卷哥林多前書看下來，你發現保羅一直抓住一個核心問題在談，雖然教會有許多紛爭，有許多

偏離真道的行為，但十字架是唯一的答案，卻一直被信徒忽略。保羅深知哥林多教會紛爭的真正

原因，不是甚麼教會的制度、組織、儀式的問題，而是不明白十字架福音的真諦。十字架

的本質是使人無可誇口的，它使世界上所有的人，不分任何等級，都站在罪人的地位，接

受神的救恩。沒有一個人有資格覺得自己比別人更好。所以保羅解決哥林多人紛爭的方

法，就是叫他們認識十字架的真義。所以保羅在二:2 說：我曾定了主意，在你們中間不知道別的，

只知道耶穌基督並他釘十字架。如今不論是世界的亂象或是你個人的問題，十字架是唯一的答案，你

相信嗎?我們接著看下去。V.18 因為十字架的道理，在那滅亡的人為愚拙；在我們得救的人，卻為神

的大能。V21.世人憑自己的智慧，既不認識神，神就樂意用人所當作愚拙的道理拯救那些信的人；這

就是神的智慧了。所謂信的人就是相信這是唯一得救辦法的人，當他這麼信的時候，就要經歷十字架

所帶來的拯救能力。所以十字架在世人看也許是愚拙，但十字架所帶出的大能卻是我們這些相信的人

可以實際經歷到的。當我讀到這兩節經節時，我的腦海立刻浮現出挪亞方舟，在那個惡貫滿盈的世代，

神預備要用洪水審判世界，但仍讓挪亞在山上造了巨大的方舟，給人最後得救的機會。小時候主日學

在描繪挪亞故事的時候，添加了許多情節，例如挪亞不但造方舟，而且不斷向那個世代宣告洪水審判

即將來臨，並且呼喚人們一起預備進方舟，可是卻遭受人們嗤笑，因為大家對世界的判斷是建立在他

們眼睛所見，而不是建立在上帝所說的話。我想這是非常合情合理的描述，因為一個義人不可能對所

處的世代無感，不可能是獨善其身、光是埋頭造方舟而已。那時人們要做的事就是相信挪亞所說會有

洪水的來到，並且相信進方舟是唯一的得救辦法。但挪亞這樣的呼喚聽在那個世代的人耳中卻是愚

蠢、不實際，直到審判終於來到，進方舟的挪亞一家得以存活下來。當基督道成肉身來到世界上的時

候，就是要向人們宣告唯一一條得救的道路：就是相信耶穌十字架的救贖，並且讓你的生命與復活主

連結，使你能在永恆審判中得著盼望。然而基督十字架的道理在世人眼中卻經常被視為愚拙： 

 

一、 世界有終了、有審判：太二十四:35 如果沒有審判，神的兒子也不需道成肉身、為我 

們被釘在十字架上。耶穌說天地要廢去，我的話卻不能廢去。世界末日隨著天災的發生，幾乎所有人

都不得不相信了，但對於基督將第二次再來審判這個世界，許多人卻不願意相信。保羅特別在十五:32

說，若沒有審判這件事，我們就吃吃喝喝吧，因為明天要死了。我們看見世界人心的敗壞，不是因為

他們不知道有末日，而是他們不相信有審判。當世界道德淪喪，墮落敗壞時，義人對世界的責任就是

苦口婆心地勸誡，即便被認為愚昧也不要放棄，因為我們知道唯一得救的道路。然而當我們對這個世

界所發生的事情冷漠時，表示我們自己對審判這件事也沒甚麼把握，甚至自己也沒在預備；亦或是我

們對於別人將被滅亡覺得事不干己，我們內在失去了十字架上的耶穌看世人的眼光。保羅說他欠了福

音的債，說他不傳福音就有禍了，因為在世界的終了，基督第二次再來，審判活人死人的時候，十字

架是唯一得救贖的路。天下人間，沒有賜下別的名我們可以靠著得救。就好像你今天手上有一至絕症

的秘方，你卻不急著去告訴人，基督徒這樣的態度在那一日會被主大大責備的。你一定會有時間壓力，



希望能告訴多少患者就告訴多少患者，能救幾個就是幾個，用盡各種方法進入各種族群，為要使大家

都得著這寶貴的秘方。這就是保羅的心情。 

二、 十字架上被限制的耶穌，竟是審判世界的全能神：V.22-25 22 猶太人是要神蹟，  

希利尼人是求智慧，23 我們卻是傳釘十字架的基督。在猶太人為絆腳石，在外邦人為愚拙。

24 但在那蒙召的，無論是猶太人，希利尼人，基督總為神的能力、神的智慧。25 因神的

愚拙總比人智慧；神的軟弱總比人強壯。人喜歡用自以為是的方式和態度來尋找他們要的

神 ,或是令他們滿意的神。猶太人始終脫離不了他們對神蹟的迷戀，但以色列歷史顯示出這個民族

沒有因為神蹟而走在順服神的蒙恩之路，從他們亡國之後，他們要的神蹟就是使以色列復國的神蹟，

但神預備的卻是約拿的神蹟，一個被死亡吞沒、降在陰間、第三天從死人中復活的神蹟。希臘人以自

己的哲學思辯，多元文化自豪，但神預備的是唯一的救恩。在驕傲的人眼中，十字架是愚拙的。沒有

一個人生下來是為了死，唯有神的獨生愛子耶穌，生在卑微的馬槽裡，第一世紀的馬槽是又髒又臭，

但神的兒子耶穌卻以生在馬槽，宣告他這一位彌賽亞一生的工作不是按照猶太人所期待的君王身分進

行，而是謙卑地以僕人身分一步步邁向十字架，還記得牧羊人是怎麼找到並確認彌賽亞的呢?沒錯：

一個嬰孩、包著布、生在馬槽裡，這就是記號了。那個要屠殺嬰孩的希律王，按照人的智慧怎麼樣也

想不到王子會生在又臭又髒的馬槽，所以殺了許多嬰孩就是找不到小小耶穌，這是神的智慧，只有那

一群單純信靠神話語的牧羊人，按照天使的啟示找到了。當耶穌來到世上的時候，撒旦國度沒有一日

歇息，魔鬼想盡一切辦法要害死耶穌，直到耶穌被釘在十字架上，黑暗權勢自以為大獲全勝，但耶穌

在斷氣前卻說『成了』，而那之後撒旦魔鬼才發現『完了』！原來神子耶穌，這一位彌賽亞拯救人的

計畫，竟是犧牲自己，在愛他的父上帝面前以無罪的羔羊身分代替所有人的罪，承受神對所有人類罪

的刑罰。這樣的愛超越罪人有限的理性，讓人不可思議。你可以選擇對這樣的救恩嗤之以鼻，也可以

選擇帶著感恩的心領受這白白的恩典。這樣的救贖恩典世人看為愚拙：十字架的道理就是無限的神，

甘願被限制在充滿咒詛與羞辱的十字架上，默默無聲忍受世人的羞辱與上帝對罪的憤怒！但你我之所

以難以相信，有一個很大的關鍵障礙，就是我這個人怎麼可能值得創造宇宙萬物的全能神，為我做這

樣的犧牲？不可能！是騙人的吧！或是我活得好好的，似乎用不著這份恩典。有一部紀錄片叫作『看

見台灣』，導演齊柏林用空拍的角度讓我們對這塊土地有不一樣的角度與省思。其中有一個畫面是人

們在山坡上蓋了很多非常漂亮的豪宅，當我們在地上仰頭觀看奢華的建築物，覺得人真的是了不起。

但當導演把角度拉高時，卻看見在不遠之處整個山坡土石已經被掏空，那些人引以為傲的東西事實上

岌岌可危，人們卻渾然不察，直到你換一個角度從上往下看，才看見人的驕傲在創造主面前何等可笑！

然而神卻願意在你還不明白自己是個罪人，甚至是還不願意悔改承認的時候，就為你死在十字架上。

你我要做的就是相信神看你我為寶貴，即便你覺得自己不可能值得，但神卻說你值得，這就是因信稱

義。當你這樣深深相信的時候，你會經歷到十字架的大能，享受被赦罪的平安，你生命的價值、自我

形象將被恢復。這就是十字架的道理在我們得救的人是神的大能!耶穌不單單成為愛的榜樣，他更進

一步邀請你來跟隨祂:他說若有人要跟從我,就當捨己背起他的十字架。十字架的能力是因著捨己的愛

帶出來的，耶穌也邀請所有領受救恩的人過一個以捨己為起點,得勝的生活。這樣的道裡，在世人眼

中是愚拙的，這個世代人人爭相要求權利都來不及了，不害人就不錯了，捨己似乎是個很大的挑戰。

然而當你願意在婚姻中捨己、在家庭中捨己、在職場上捨己，在神面前破碎自己，那從愛、從聖靈來



的能力將翻轉你的生命！25 因神的愚拙總比人智慧；神的軟弱總比人強壯。這一句話是對不

信的人說的，你覺得神愚拙嗎？不，祂所有安排與計畫超越人間所有智慧；你覺得神掛在

木頭上很軟弱嗎？不，這樣充滿愛的十字架救恩才能給相信的人帶來戰勝罪的動機與能

力！  

 

三、 神的揀選彰顯神的智慧與能力：我們讀使徒行傳時發現路加好幾次在保羅很辛苦地 

傳福音時，做了一些關於神揀選的註解：就是不管逼迫再大，人心多麼剛硬抵擋，但神所揀選的人就

是會預備一顆渴慕柔軟的心來接受福音(徒 13:48 ；18:9-10)。保羅說神的揀選蘊藏著神豐富的智慧，

按人的角度看，不會有人喜歡挑老弱殘兵當團隊成員，但在神的教會中卻有許多軟弱的人，不足的人，

為要彰顯神的榮耀與智慧。我們有這寶貝放在瓦器裡，要顯明這莫大的能力，是出於上帝，不是出於

我們。(哥林多後書 4:7 ) 在普世的宗教中，大部分都看出了人生的無常與無奈，但所有宗教幾乎都走

同一條路，試圖得救，那就是修練自己成佛、成仙、成道。乍聽之下很了不起，很吸引人，然而基督

十字架卻指出，人靠著自己永遠達不到義人的境界，無法通過上帝的審判，想要靠意志力修鍊的路是

一條必敗的路。惟有靠著內住在我們裡面的聖靈，才能勝過我裡面的罪，讓我得著不犯罪的自由，讓

我成為新造的人，經歷生命的改變。即便是在苦難中也可以滿有盼望，原來神要我在每日生活中操練

與主同行。這樣的生命祝福靠自己得不著，惟有你承認自己是個蒙恩的罪人。十字架的道理是：承認

自己是罪人是蒙揀選的起點，這在別人眼中看似愚拙，但在信的人卻是神的大能。歷世歷代有太多美

好的生命見證，推動時代巨輪的見證，讓我們看見神的智慧和能力如何彰顯在祂所揀選軟弱的人身上。   

 弟兄姐妹，當你明白十字架的道理之後，你就明白保羅為何要切切警告哥林多信徒 

不可以把一丁點的榮耀歸給人，不可以分黨結派，以人為誇口。因為 v30.31.我們得在基督耶穌裡是

本乎神，神又使他成為我們的智慧、公義、聖潔、救贖。如經上所記：『誇口的當指著主誇口』。這裡

的誇口指的是讚嘆，也就是說在我們明白這一切之後，唯一令人讚嘆的只有十字架的救恩。福音是神

的大能要救一切相信的，願我們更深的認識十字架的道理，並且珍惜我們這被揀選的位份，在我們生

活中的每個角色活出基督的馨香之氣，不叫基督的十字架落空！  

 

小組討論分享 : 

1.你相信世界有終了並且會有審判嗎? 面對審判你有何預備? 

2.耶穌基督是人類救贖的唯一道路，分享個人經歷十字架的大能見證。 

3.因著十字架犧牲的愛使人蒙救贖，是出於神不是出於人，同心獻上感謝禱告。 

4.請提出要帶領信耶穌的人，並為他們提名代禱。 


